



INDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER										HOY NO CIRCULAN				
Ozono	máximo	hora	Centro	51	15	pm-10	máximo	hora	Centro	51	08	Contingencia F-1: 150 puntos Contingencia F-2: 200 puntos	Terminación numérica de placas	AZUL 9 y 0 Hologramas 1 y 2
Noroeste	44	15	Suroeste	61	15	Noroeste	64	07	Suroeste	41	07			
Noreste	40	15	Sureste	82	16	Noreste	61	07	Sureste	82	07			

FUENTE DE ABASTO A LA CIUDAD

Sequía afecta 65.9% de la cuenca del Cutzamala, pese a lluvias

Este viernes y sábado habrá recorte de agua para concluir trabajos empezados en 2018, señala el Sacmex

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

Aun cuando comenzó la temporada de lluvias, la sequía severa cubre 65.9 por ciento de la cuenca del Sistema Cutzamala, que surte de agua a la Ciudad de México, con lo que el almacenamiento de sus tres presas es 22.9 por ciento menor a los niveles históricos registrados durante esta época.

De acuerdo con información reciente del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), la capacidad máxima de almacenamiento es de 782.5 millones de metros cúbicos de agua, pero se tiene un total de 294.1 millones de metros cúbicos, es decir, apenas 37.6 por ciento.

Esta situación ha obligado a la reducción del caudal del líquido que llega a la capital del país del Sistema Cutzamala, de 15.8 metros cúbicos por segundo a 14.1 metros cúbicos por segundo de agosto de 2020 a la fecha, y se reducirá hasta 13.1 metros cúbicos por segundo en lo que resta del año.

Según los registros de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), las tres presas que integran dicho sistema: El Bosque, Villa Victoria y Valle de Bravo, se encuentran por abajo de los niveles habituales, incluso una de ellas a 25 por ciento de su capacidad.

En este escenario, este viernes y sábado se tiene programada una reducción a 9.1 metros cúbicos por segundo para concluir los trabajos de interconexión de la planta de bombeo 5, tras la fallida instalación de la llamada K invertida en 2018, que afectará el suministro en 12 alcaldías de la ciudad.

El organismo capitalino detalló

que se dispondrá de un operativo por medio de 689 pipas en las distintas demarcaciones, para lo cual se contarán con 45 garzas para el llenado de las unidades, que podrán ser solicitadas por conducto de las redes sociales.

Las únicas alcaldías que no resultarán afectadas son Milpa Alta, Miguel Hidalgo, Azcapotzalco y Gustavo A. Madero, mientras en Tlalpan la mayor afectación será en el Ajusco medio, Padierna y Miguel Hidalgo. En Magdalena Contreras será el pueblo de San Nicolás Totolapan.

Con los trabajos que se realizarán se tiene previsto que en el futuro se pueda dar mantenimiento a la planta de bombeo sin interrumpir el suministro al valle de México.

Medidas de prevención

Desde el año pasado, cuando se detectó la falta de precipitaciones, comenzaron a aplicarse medidas para evitar una mayor escasez de agua durante 2021, que contempló una primera reducción del caudal que recibe la ciudad en agosto al pasar de 15.8 metros cúbicos por segundo a 15.3 metros cúbicos por segundo.

En diciembre se disminuyeron otros 500 litros por segundo y se pasó de 15.3 a 14.8 metros cúbicos por segundo, que se mantuvo hasta el 9 de mayo, y de esa fecha al 16 de ese mismo mes, hubo otra reducción a 14.3 que se mantuvo vigente hasta la fecha.

Se busca que la reducción de este caudal sea compensado por medio del Sistema Lerma, que pasará de 5.3 metros cúbicos por segundo a 6.5 metros cúbicos por segundo a mediados de junio.



▲ Vecinos de la colonia Rubén Jaramillo, en la alcaldía Iztapalapa, padecen escasez de agua desde hace varios años. A pesar de que cuentan con

tuberías de agua potable, no les cae el líquido, por lo que deben solicitar el servicio de pipas cada tercer día. Foto Cuartoscuro

Detenidas, obras en Santa María la Redonda por la oposición vecinal

Rechazan proyecto de la Secretaría de Obras // Pretende reducir arroyo

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

Las labores de la segunda etapa del rescate de Santa María la Redonda, en el perímetro B del Centro Histórico, se encuentran detenidas por la intención de la Secretaría de Obras y Servicios de ampliar las banquetas en la calle Pedro Moreno, que va del Eje Central a Paseo de la Reforma, y no dejar espacios para que se puedan estacionar vehículos en la vía pública, lo que ha generado inconformidad vecinal.

Los habitantes explicaron que se les pretende hacer firmar un escrito en el que están de acuerdo

con las adecuaciones que contempla el proyecto, pero la mayoría se opone debido a que hay predios con 50 viviendas, cuyas familias se verían obligadas a pagar pensiones que, entre las más baratas, cobran 900 pesos al mes, siempre y cuando tengan espacio.

En otras calles intervenidas, como Obraje, donde incluso las banquetas son más reducidas, se les ha renovado con el mismo espacio y se han respetado los lugares de estacionamiento, pero aquí quieren quitarlos en ambos lados, salvo en algunos casos donde están dejando de un lado 15 metros donde sólo cabrían tres vehículos.

Los residentes se quejaron de

que abrieron calles por todos lados, pero no hay alumbrado en muchas de ellas, el cascajo se acumula en algunos puntos, no hay señalizaciones, el cableado está por fuera, se mantienen las coladeras sin tapar y banquetas sin concluir. "No han podido entregar ninguna calle completa del polígono, a todas les falta algo", apuntaron.

Inversión millonaria

En enero de 2020, el gobierno capitalino entregó la primera etapa de rehabilitación del barrio de Santa María la Redonda, en la que fueron intervenidas 12 calles, el jardín del Obispo y el tramo de Eje Central, de Francisco I. Madero a Garibaldi, con trabajos como la sustitución de la red de agua potable y drenaje, repavimentación y habilitación de áreas verdes, con una inversión de 131 de millones de pesos.

De manera adicional, como parte de la rehabilitación del Centro Histórico, las autoridades capitalinas tienen contemplado invertir 561.5 millones de pesos este año en la recuperación del espacio público y en obras públicas como de agua y drenaje en San Hipólito, República de Chile y Empedradillo, así como de mejoramiento en Tacuba, 5 de Mayo, San Ildefonso y la plaza de Santo Domingo, entre otros proyectos, así como la intervención en fachadas y monumentos históricos.